



**ALEXANDRE BASQUIN**  
Sénateur du Nord

**Lettre ouverte aux ministres, aux parlementaires,  
aux élus, aux citoyens et aux médias**

**Il faut se couper de leurs réseaux sociaux !**

Mesdames, Messieurs,

Investi ce lundi à la Maison Blanche, Donald Trump emmène avec lui les propriétaires des plus grandes entreprises technologiques des États-Unis, dont Elon Musk et Mark Zuckerberg.

D'une puissance hors du commun, plus riches que certains pays, ces « géants de la tech », américains ou chinois, sont de plus en plus présents dans des domaines qui étaient du ressort des États. Cette forme hybride donne à leurs attaques une dimension inédite.

La ploutocratie en étendard, ils veulent démanteler les états-nations et diffuser leur idéologie réactionnaire avec des réseaux sociaux ouverts, désormais, aux complotismes les plus délirants.

Sans modération. Sans vérification des faits.

Racisme, homophobie, sexisme... ; tout ce qui divise et tout ce qui attise la haine est renforcé par des messages viraux.

Ils veulent faire triompher l'individualisme, contre toute forme de solidarité.

Le bien commun et l'humain ? Ce n'est pas leur problème.

Leur but ? Faire sauter toute régulation.

### **Résistons.**

Plus que jamais, donnons les moyens à la puissance publique, en France et en Europe, de répondre à ce choc technologique sans précédent.

### **Investissons.**

Les citoyens, les institutions, les ministères doivent pouvoir disposer d'un stockage public de données, sans que celles-ci soient monnayées et vendues aux enchères par des algorithmes.

### **Protégeons.**

Véritables « drogues » numériques, X, Instagram, TikTok, Facebook, etc. ont des effets dévastateurs chez les jeunes. Ils y consacrent une part toujours plus importante de leurs journées, au risque de voir s'effondrer leurs capacités de concentration et de réflexion. Une prévention massive et un cadre législatif ambitieux sont nécessaires.

### **Réagissons !**

Dès aujourd'hui, il faut se couper de leurs réseaux sociaux !

Pour ma part, je ne les ai jamais utilisés.

Certains médias, personnalités, élus et structures publiques se sont dernièrement désengagés de X et l'ont fait savoir. Un appel est même lancé pour un départ collectif de ce réseau – comme pour d'autres réseaux d'ailleurs – en ce jour d'investiture de Donald Trump.

La mobilisation commence et doit s'amplifier.

Avec mes plus sincères salutations,

Alexandre BASQUIN,

Sénateur du Nord

***E-mail : a.basquin@senat.fr***